Lunes, 30 de diciembre de 2024











EN LA ÚLTIMA EDICIÓN DIGITAL **BAJO ARAGÓN CULTURA DEPORTES** OPINIÓN **HEMEROTECA COMARCAS SOCIEDAD TERUEL**



Los trabajos para mejorar las escaleras de acceso al Cementerio comenzarán en breve

TERUEL

Teruel impulsa el Plan de Sostenibilidad Turística en Destino con fondos europeos

Financiado con 2 millones de euros. posibilita desarrollar cuatro proyectos para atraer visitantes

- → La Comarca del Maestrazgo trabajará el embellecimiento de sus pueblos con el Plan de Sostenibilidad Turística
- → La Comarca del Jiloca licita el contrato para adjudicar a una consultora el Plan de Sostenibilidad Turística
- → Diez empresas turolenses pueden optar gratuitamente a certificaciones de sostenibilidad turística europea a través de DPT
 - jueves, 19 de diciembre de 2024 16:35 Por Redacción
 - El Ayuntamiento de Teruel, a través de la Sociedad Municipal Urban Teruel, SA, está avanzando en la implementación del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia, financiado con Fondos europeos Next Generation, y ya se han puesto en marcha algunas de las licitaciones que precisan las actuaciones del Plan de Sostenibilidad Turística en Destino de Teruel, denominado Plan de Cohesión, Diversificación y Valoración de Recursos Turísticos de Teruel.
 - El Plan de Sostenibilidad Turística en Destino de Teruel (PSTD), está financiado con 2 millones de euros, mediante un convenio de colaboración que se firmó el 12 de marzo de 2024 entre el Gobierno de Aragón y el Ayuntamiento de Teruel.

Las actuaciones que se han incluido en este convenio estarán financiadas con cargo a los Fondos Europeos Next Generation EU, en el marco del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia y gracias a estos fondos procedentes de la Unión Europea, el Ayuntamiento podrá ejecutar cuatro importantes proyectos para la ciudad como son la recuperación y adecuación de las escaleras del cementerio, con una subvención concedida de 463.500 euros; la reforma y mejora de la eficiencia energética del alumbrado exterior de la plaza San Juan, con una subvención de 1.096.500 euros; un videomapping basado en la historia de los Amantes de Teruel, que recibirá una subvención de 220.000 euros y la renovación de aceras en las calles Córdoba y Granada, con 190.000 euros de subvención.

A estos cuatro proyectos se suma la coordinación técnica y la gestión que recibe 30.000 euros. Para la coordinación técnica y la gestión del Plan de Sostenibilidad Turística en Destino, el Ayuntamiento de Teruel cuenta con los

servicios de la propia Sociedad municipal Urban Teruel, SA y con una consultora externa especializada en la compleja y exigente gestión de los fondos Next Generation EU.

De esta manera, el Ayuntamiento garantiza el cumplimiento de plazos, la calidad técnica de las actuaciones, el seguimiento de las acciones en materia antifraude, el cumplimiento del principio de "no causar un daño significativo al medio ambiente (DNSH)" y el cumplimiento de las obligaciones en materia de comunicación y publicidad.

Con la puesta en marcha de las actuaciones del Plan de Sostenibilidad Turística en Destino de Teruel, en este último trimestre de 2024 y las previstas a lo largo de 2025, el Ayuntamiento de Teruel reafirma su compromiso con la transformación y el desarrollo sostenible de la ciudad y en particular de sus recursos turísticos.

Para conseguir estos objetivos, "los Fondos Next Generation, que llegan a Teruel a través del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia (PRTR) representan una oportunidad única a la hora de acelerar este proceso y posicionar a Teruel como referente a nivel nacional e internacional", afirman desde la institución municipal.

Proyectos en marcha

La Recuperación y Adecuación de las escaleras de acceso al Cementerio está en proceso de licitación y ya hay una empresa propuesta para la ejecución de los trabajos por 642.510 euros, IVA incluido.

El Plan de Sostenibilidad Turística en Destino de Teruel propone, a futuro, la reconfiguración de todo el espacio urbano de la ciudad y de sus recursos turísticos, incorporando espacios naturales y con interés turístico próximos al Centro Histórico. La actuación de recuperación de las escaleras de acceso al Cementerio Municipal está dirigida a restaurar, modernizar y embellecer este espacio de la ciudad. Al mismo tiempo, el Ayuntamiento de Teruel, gracias a otra de las obras que también están financiadas con Fondos Next Generation, y que está actualmente en fase de ejecución, como es el proyecto de conexión ciclista y peatonal de Teruel, pretende integrar y conectar este espacio, tanto con los barrios rurales, como con otros bienes de interés cultural existentes del Centro Histórico de la ciudad.

De esta manera, el Ayuntamiento pone en valor espacios con potencial turístico que se encuentran en el perímetro exterior de la ciudad con el fin de ampliar la oferta turística, atraer a nuevos visitantes y aumentar los períodos de estancia.

En el caso de la reforma y mejora de la eficiencia energética alumbrado exterior de la plaza de San Juan, el proyecto ya fue aprobado en pleno.

Con esta reforma del alumbrado exterior de la plaza San Juan, el Ayuntamiento de Teruel va a implementar un sistema de iluminación ecológica que no utilice componentes que incrementen el calentamiento global. Así, pretende contribuir al compromiso que tiene la ciudad con la reducción de sus emisiones de CO2.

El proyecto contempla la sustitución de las 250 luminarias que tiene actualmente la plaza San Juan, por otras basadas en tecnología led. Y ello con la finalidad de mejorar la eficiencia y ahorro energético, reducir la emisión de gases de efecto invernadero, limitar el resplandor luminoso nocturno o contaminación luminosa y reducir la luz intrusa o molesta.

Además, siendo la plaza San Juan un lugar de paso frecuente de turistas y ciudadanos y un lugar de referencia y encuentro para gran cantidad de actividades sociales, culturales y deportivas en la ciudad, la actuación que se va a llevar a cabo también está dirigida al uso turístico.

Por ese motivo, la reforma del alumbrado de esta zona emblemática sumará a la eficiencia energética el valor de la versatilidad de las luminarias, "aportando un doble beneficio a la ciudad", destacan desde la Sociedad Municipal Urban Teruel.

En el caso del videomapping basado en la historia de Los Amantes de Teruel, el Plan de Sostenibilidad Turística en Destino contempla una actuación cuyo objetivo es dar a conocer el patrimonio de Teruel mediante un lenguaje visual y tecnológico actual. Por ello, el Ayuntamiento de Teruel, utilizando la técnica de la proyección de videomapping,

quiere ofrecer nuevas experiencias culturales que muestren al visitante el rico patrimonio cultural y monumental con que cuenta la ciudad.

El videomapping es una herramienta tecnológica muy valiosa para ciudades como Teruel, ya que estas proyecciones en horario nocturno permiten promover el patrimonio cultural al tiempo que favorecen las pernoctaciones en la ciudad, lo cual contribuye significativamente al impulso del turismo, sirven de palanca al desarrollo económico y enriquecen la vida cultural de la ciudad ampliando la oferta.

La temática de las proyecciones estará orientada a la promoción de los recursos turísticos de la ciudad y, en especial, tratará de potenciar la historia de los Amantes de Teruel, reforzando la marca Teruel, Ciudad del Amor.

Entorno de la plaza de toros

El Ayuntamiento de Teruel entiende que los destinos turísticos no solo deben prestar atención al cuidado y adecuación de los monumentos o lugares de interés turísticos, sino también al conjunto de servicios e instalaciones complementarias que los rodean.

Los espacios con interés turístico deben contar con comunicaciones en buen estado, que faciliten la accesibilidad a todas las personas que decidan elegir un destino. Por esta razón, el próximo año, el Ayuntamiento de Teruel va a acometer una actuación que contempla la ampliación y la renovación de las aceras de las calles Granada y Córdoba, puesto que ambas calles, próximas al Centro Histórico, son accesos directos peatonales a la plaza de Toros de Teruel y al Museo de la Vaquilla.

Las partidas económicas necesarias para llevar a cabo estos proyectos están incluidas en el presupuesto municipal de 2024 aprobado este lunes. Otros proyectos financiados con fondos europeos de diferentes convocatorias que ya están en obras y que finalizarán a lo largo de 2025 son el pabellón Las Viñas, los accesos ciclistas y peatonales a los barrios rurales y el ascensor del barrio del Carmen.